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Protokoll der FK vom 08.11.2022 
Anwesende Fachschaften (in alphabetischer Reihenfolge): 
 

Fachschaft Personen 

Anglistik/Amerikanistik Enya (FSB), Felix 

Biologie Dennis, Nora 

GeoInfo Adrian 

Geo/Lök Max 

Geowissenschaften Naomi 

Germanistik Moritz (FSB), Sophie 

Geschichte Pogo (FSB), Laura, Sebastian 

Islamische Theologie Zeynep 

Katholische Theologie Flo 

KuSa Bruno, Till, Eefke, Neele 

Lehramt an Berufskollegs Ellen 

Lehramt Grundschule, Hauptschule, Realschule Jacky (FSB), Paula 

Mathematik/Informatik Pepe, Gurki, Mary 

Musikpädagogik Miriam 

Philosophie Lars 

Physik Jasemin, Alexander 

Politik Isi 

Psychologie Carla 

Romanistik Arne 

Soziologie Phil 

Sport Johanna 

http://www.fachschaften.ms/
http://www.fachschaften.ms/
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Wirtschaftswissenschaften Lena, Vincent 

Gäste: Gabriel (AStA- Vorsitz)
Redeleitung: Moritz Protokoll: Jacky Beginn: 18:15 Uhr 

 
Tagesordnung 

TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE ........................................................... 2 
TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL ............................................................ 2 
TOP 3: BERICHTE AUS FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT ...................... 2 
TOP 4: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT ........................................................ 3 
TOP 5: BERICHTE AUS FBR, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN.................. 3 
TOP 6: WEITERE BERICHTE ............................................................................................ 4 
TOP 7: Wahlen ............................................................................................................... 4 
TOP 8: (FINANZ-)ANTRÄGE ............................................................................................. 4 
TOP 9: TERMINE ............................................................................................................ 6 
 

TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE 
Moritz begrüßt die Anwesenden. Die Vorstellungsrunde schließt sich im Raum an. 
 
TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL 
Die Tagesordnung wird wie obenstehend beschlossen. Das Protokoll vom 25.10. wird bestätigt. 
 
TOP 3: BERICHTE AUS FACHSCHAFTEN UND DEM 
FACHSCHAFTENREFERAT 
Aus den Fachschaften:  

• Fachschaft Biologie fragt, ob Fachschaftsarbeit mal vergütet war oder ob man da mal 
was machen kann? Fachschaftsarbeit ist ein Ehrenamt, wer soll für die Vergütung von 
49 Fachschaften und all deren aktive Mitglieder aufkommen, dafür müsste man die 
Semesterbeiträge sehr stark erhöhen. Früher konnten sich Fachschaftsvorsitzende 
einen Teil der Studiengebühren erstatten lassen, diese gibt es aber zum Glück nicht 
mehr. Es gibt verfasste Studierendenschaften bei denen es Fachschaftsräte gibt und 
keinen AStA, in dem Fall werden die Fachschaftsräte bezahlt, übernehmen aber 
zusätzlich die Arbeit, die hier der AStA übernimmt (maßgeblich in Ostdeutschland), 
unser Hochschulgesetz sieht das so nicht vor. Man bekommt aber als BAföG- 
berechtigtes Fachschaftsmitglied auf Antrag unter bestimmten Voraussetzungen eine 
BAföG Verlängerung für ehrenamtliche Fachschaftsarbeit. 

• Fachschaft Anglistik: Wie sieht es mit Lizenzen für Filme aus? Studierendenschaft hat 
Lizenzen, man kann beim Finanzreferat anfragen, welche Filme verfügbar sind. Dann 
muss nur noch für Musik GEMA gezahlt werden. Netflix Eigenproduktionen bekommt 
man auf Anfrage günstig, Musik GEMA zahlt man trotzdem. 

 
 
Aus dem Fachschaftenreferat: 
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• Wir haben für das „How to FK“ Kaffee und Kekse gekauft und dafür 11,64 Euro aus 
dem Fachschaftensondertopf ausgegeben. 

• Das Fachschaftenreferat hat sich mit Frau Mundanjohl (Dezernentin für studentische 
Angelegenheiten) und Frau Knipping (Referentin des Rektors) getroffen, um über O-
Wochen und Brandschutz zu sprechen. Das Treffen war sehr kurzweilig und äußerst 
produktiv (es gab starken Kaffee). Wir haben Ideen gesammelt, inwieweit die 
kommenden O-Wochen in Hinblick auf Nachhaltigkeit, Barrierefreiheit und Awareness 
verbessert werden können. Über Konzeptvorschläge und sonstige Neuigkeiten halten 
wir euch auf dem Laufenden. 

• Brandschutz: Es gibt Restplätze in der Brandschutzschulung am 08.12. und einen 
weiteren, nur für Fachschaften reservierten, Termin im April. 

• Die DEADLINE FÜR ERSTATTUNGSANTRÄGE für das laufende Haushaltsjahr ist 
am 02.12.! Reicht eure Erstattungsanträge bis dahin beim Finanzreferat ein! 

• Nächste Woche (15.11.) findet um 16:00 Uhr ein Finanzer*innenworkshop im S2 statt. 
Gebt das gerne an eure Finanzer*innen weiter. 

• Aus dem Fachschaftensondertitel haben einige Fachschaften ihre Gelder noch nicht 
abgerufen. Wir stehen im Kontakt mit dem Finanzreferat und werden die betroffenen 
Fachschaften separat anschreiben. Bitte kümmert euch! 

• Der Fachschaftensondertitel beinhaltet noch gut 2.000 Euro. Darin eingerechnet sind 
alle Anträge, die heute gestellt werden. Um die Gelder noch in diesem Haushaltsjahr 
zu bekommen, müsst ihr einen FK-Antrag bis zum 15.11. stellen, das ist nächste 
Woche. Bitte bemüht euch das Geld nicht später als Anfang Dezember abzurufen, dann 
nehmen wir das Geld aus dem Topf fürs nächste Jahr, was für alle Fachschaften sehr 
ungünstig ist. Das Geld aus diesem Jahr verfällt dann und wird nicht übertragen. 

 
TOP 4: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT 
StuPa: Das StuPa hat am 07.11. getagt. 

• Aufnahme des Deutsch-Japanischen-Stammtischs und von Gemeinschaft und Dialog in 
die Hochschulgruppen. Empfehlung der Ablehnung der Aufnahme des ADV Athena 
Münster in die Hochschulgruppen. 

• Es wurden die autonomen Referent*innen, und einige politische Referate bestätigt 
AStA:  

•  FS-Finanzer*innen- Treffen mit dem Finanzreferat am Dienstag 15.11 16 c.t im S2 
(Schloss) 

• Es gibt nun von AStA und Uni einen Krisenfonds, zwei mal im Semester kann man 200 
Euro beantragen, wenn man in eine Krisensituation geraten ist. 

 
TOP 5: BERICHTE AUS FBR, SENAT, KOMMISSIONEN UND 
ANDEREN GREMIEN 

• ZfL-Rat: Am 07.12. werden die studentischen Vertreter*innen des ZfL-Rats neu 
gewählt. Da wir zu diesem Jahr eine neue ZfL-Ordnung haben, ist vorgegeben, dass es 
eine Absprache zwischen den studentischen Senator*innen und der 
Fachschaftenkonferenz geben muss. Es müssen zwei ordentliche Mitglieder aus der 
Gruppe der Studierenden aus den lehramtsausbildenden Fachschaften aufgestellt 
werden (und Stellvertreter*innen). 
Um diese Wahlvorschlagsliste aufzustellen, werden wir NÄCHSTE WOCHE (15.11.) 
am Ende der FK einen TOP einrichten und die Liste erstellen. Bitte fragt in euren 
Fachschaften, ob es Personen gibt, die sich im ZfL-Rat engagieren wollen. Falls diese 
Personen nächste Woche nicht kommen können, lasst uns bitte folgende Informationen 
zukommen: Name, Studiengang, Studienfächer, E-Mail (interner Gebrauch), 
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Telefonnummer (interner Gebrauch), Motivation/Position auf der Vorschlagsliste, 
Gremienerfahrung ja/nein. 
Auch wenn keine Person aus eurer Fachschaft Interesse hat, partizipiert als Fachschaft 
mit Lehramtsbezug an dem Erstellen einer Liste, damit sich die Fachschaftenkonferenz 
von den Personen auf der Liste vertreten fühlt. Nach dem 15.11 ist eine Ergänzung der 
Liste nicht mehr möglich. Meldet euch bei Interesse also rechtzeitig zurück. Bedenkt, 
dass es nur 2 hauptamtliche Plätze gibt und natürlich nicht aus jeder Fachschaft eine 
Person auf der Liste berücksichtigt werden kann. 
Wenn ihr Fragen zum ZfL-Rat habt, wendet euch über die Referatsmailadresse an 
Jacky, sie ist derzeit ordentliches Mitglied im ZfL-Rat. 

 
TOP 6: WEITERE BERICHTE 

• In den Laboren soll vom 24.12 bis 8.01. die Temperatur auf 16 Grad runtergeregelt 
werden, wie soll das funktionieren? Der AStA Vorsitz sagt es wird seitens der Uni 
empfohlen Urlaub zu nehmen. Das ist allerdings ungünstig, wenn im Labor z.B. Tiere 
zu versorgen sind. Wir nehmen das mit in den Krisenstab. 
 

TOP 7: Wahlen 
Pogo bewirbt sich auf die Stelle zum Fachschaftenbeauftragten ab Dezember 2022. 

• Bewerbung auf das Amt als Fachschaftenbeauftragter zum 01.12.2022 
Pogo stellt sich vor. 
Gibt es Fragen? keine 
 

TOP 8: (FINANZ-)ANTRÄGE 
4. Lesung 

• Antrag der FSen Geo/Lök und GeoInfo auf Unterstützung ihrer Erstifahrt in Höhe von 
1.200 Euro 
Fragen: keine 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: Soziologie, Psychologie, kath. Theologie, Islamische Theologie 
o Nein: 
o Enth:  

Per Mail abgegebene Stimmen: AKÄV(ja), Chemie(enth.), LAB, Klass. Philologie(nein), 
Klass. Chr. Archäologie(ja), LAB(enth.) 
Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen: 
JA NEIN ENTHALTUNG 
17 6 4 

Der Antrag ist bei geltender 20% Regelung angenommen. 
 
3. Lesung 

• Antrag der FS Pharmazie auf Unterstützung ihrer Bundesverbandstagung in Höhe von 
130 Euro 
Fragen: Bitte die[sic] ÖPNV nutzen. (per Mail) 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja:  

https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=FSB_Wahlen_November_2022&action=edit&redlink=1
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaften_Geo/L%C3%B6k_und_GeoInfo_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_Erstifahrt_in_H%C3%B6he_von_1.200_%E2%82%AC
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaften_Geo/L%C3%B6k_und_GeoInfo_auf_Unterst%C3%BCtzung_ihrer_Erstifahrt_in_H%C3%B6he_von_1.200_%E2%82%AC
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Pharmazie_auf_Unterst%C3%BCtzung_einer_Fahrt_zur_BVT_in_H%C3%B6he_von_130_%E2%82%AC&action=edit&redlink=1
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Pharmazie_auf_Unterst%C3%BCtzung_einer_Fahrt_zur_BVT_in_H%C3%B6he_von_130_%E2%82%AC&action=edit&redlink=1
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o Nein: 
o Enth: 

Per Mail abgegebene Stimmen: Klass. Chr. Archäologie(ja), Geoinformatik(enth.), 
LAB(ja), Chemie(ja) 
Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen:  
JA NEIN ENTHALTUNG 
19 1 0 

Die Fachschaft ist nicht anwesend, also wird der Antrag vertagt. 
 

2. Lesung 
• Antrag der FS Physik auf Unterstützung ihrer Erstifahrt in Höhe von 800 Euro 

Fragen: keine 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: LAB, Sport, Soziologie, Germanistik, Musikpädagogik, Politik, Geschichte, 
WiWi, KuSa, Anglistik, Biologie, kath. Theologie, Islamische Theologie 

o Nein: 
o Enth: 

Per Mail abgegebene Stimmen: AKÄV(ja), Geoinforamtik(ja), Mathe/Info(ja), 
Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen:  
JA NEIN ENTHALTUNG 
16 0 0 

Der Antrag ist in der nächsten Woche bei 50% Klausel abstimmungsreif. 
 
• Antrag der FS Mathe Info  auf Unterstützung ihrer Erstifahrt in Höhe von 500 Euro 

Fragen: Waren es 42 Teilnehmende und  davon 13 Fachschaftspersonen? Ja 
Auf der Sitzung abgegebene Stimmen: 

o Ja: Sport, LAB, Soziologie, Politik, Germanistik, Musikpädagogik, Physik, 
Philosophie, G eschichte, WiWi, KuSa, Islamische Theologie, katholische 
Theologie, Anglistik 

o Nein: 
o Enth: 

Per Mail abgegebene Stimmen: Geoinforamtik(ja), AKÄV(ja), Chemie(ja), 
Mathe/Info(ja) 
Bisheriger Stand der abgegebenen Stimmen:  
JA NEIN ENTHALTUNG 
18 0 0 

Der Antrag ist in der nächsten Woche bei 50% Klausel abstimmungsreif. 
 
Neue Anträge 

• Antrag der FSen Soziologie und Politikwissenschaft auf Unterstützung ihrer Ersti-Fahrt 
in Höhe von 700 Euro 
Fragen: Hinweis man kann einen Uni-Bulli für 110 Euro leihen, wenn man eine 
studentische Hilfskraft in der Fachschaft hat 
Der Antrag ist gestellt und in der Sitzung am 22.11. regulär abstimmungsreif. 

https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Pharmazie_auf_Unterst%C3%BCtzung_einer_Fahrt_zur_BVT_in_H%C3%B6he_von_130_%E2%82%AC&action=edit&redlink=1
https://wiki.fachschaften.ms/index.php?title=Antrag_der_Fachschaft_Pharmazie_auf_Unterst%C3%BCtzung_einer_Fahrt_zur_BVT_in_H%C3%B6he_von_130_%E2%82%AC&action=edit&redlink=1
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• Antrag der FS Germanistik auf Unterstützung ihrer O-Woche in Höhe von 737,66 Euro 

Fragen: Warum kommt der Antrag erst jetzt und nicht vor der O-Woche? Weil man die 
Endkosten und keine Schätzung einreichen wollte. 
Ihr sagt ihr habt weniger Getränke verkauft als ihr gekauft habt und daraus resultiert 
die Differenz? Was habt ihr mit Getränken gemacht, die nicht getrunken/verkauft 
wurden? Die hat die Fachschaft behalten. 
Der Antrag ist gestellt und in der Sitzung am 22.11. regulär abstimmungsreif: 

 
• Antrag der FS Germanistik auf Unterstützung ihrer Ersti-Fahrt in Höhe von 252,86 Euro 

Fragen: Wenn Erstis spontan abspringen kriegen sie den Betrag zurück? Erstis haben 
nicht im Vorfeld bezahlt. 
Der Antrag ist gestellt und in der Sitzung am 22.11. regulär abstimmungsreif: 

 
TOP 9: TERMINE 
09.11. ab 22 Uhr in der Baracke Semestereröffnungsparty (2G) 
10.11. ab 22 Uhr Geoparty im Cuba (es gibt Abendkasse) 
15.11. 16 Uhr Finanzer*innenworkshop im S2 
17.11 16-19 Uhr Fachschaft Philosophie im Foyer des Philosophikums Büchertausch 
17.11. 10- 13 Uhr SchwuBi-Frühstück im AStA (Anmeldung beim Referat) 
02.12. DEADLINE ERSTATTUNGSANTRÄGE 
25.01. Vollversammlung der schwulen und bisexuellen Studierenden 
 

Die FK endet um 19.17  Uhr. 

Die nächste FK findet am 15.11. um 18 Uhr c.t. 

Im VSH06 statt. 
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